



LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- *ABC Capital, Mario Laborín*
- *Cemex, Bancomer, Fitch Ratings*

Los focos rojos se encienden en ABC Capital, el banco que preside y dirige Mario Laborín Gómez, quien en el sexenio pasado fue director general de Nacional Financiera, y anteriormente, director general de Bancomer, la institución financiera que los regiomontanos vendieron a la banca española BBVA.

La alerta la dio Fitch Ratings, empresa neoyorkina que bajó a 'BBB-(mex)' desde 'BBB(mex)' la calificación de riesgo de contraparte de largo plazo de ABC Capital. La Perspectiva crediticia se revisa a Negativa desde Positiva. La calificación de corto plazo se ratifica en 'F3(mex)'. Y nos dicen que la baja en la calificación de ABC Capital es reflejo del deterioro financiero significativo que ha registrado en los últimos 12 meses, como resultado de un volumen menor de negocios, gastos operativos elevados y un detrimento relevante en la calidad de activos, que ha derivado en resultados netos negativos para la entidad.

La Perspectiva Negativa contempla los retos que enfrenta el banco para mejorar su desempeño financiero, dadas las presiones en la calidad de su cartera y crecimiento de ingresos, los cuales podrían debilitar su capitalización. El peligro radica en ABC Capital no lograra contener sus pérdidas operativas en un horizonte de 18 meses y normalizar el desempeño del banco en una trayectoria sostenible. Asimismo, un indicador de capital fundamental según Fitch en niveles inferiores a 9.0 por ciento y/o un deterioro en el índice de cartera vencida superior al 12.0%, podrían detonar en una baja en las calificaciones de la entidad.

Cabe destacar que al cierre de marzo de 2014 (1T14), el indicador de cartera vencida de ABC Capital se deterioró a niveles de 11.8 por ciento (promedio: 2009-2013: 4.3%). Esta cartera proviene principalmente de créditos originados en 2013 bajo un programa piloto de créditos comerciales a PyMEs. Asimismo, la cobertura de reservas sobre cartera vencida de 52.0 por ciento es considerada baja por Fitch. La proporción de activos improductivos netos de reservas representaba un elevado 77.4% sobre el capital contable. Al cierre de 2013, los 20 principales deudores representaron 27.4% del portafolio total y 1.2 veces el capital contable.

La entidad registró resultados netos negativos al cierre de 2013 y primer trimestre de 2014 (3M14) derivado principalmente de cargos por estimaciones elevadas ante el repentino deterioro de cartera y de requerimientos adicionales de estimaciones regulatorias así como por el incremento en gastos operativos relacionados con recuperaciones de activos los cuales presionaron también el indicador de eficiencia a 130.2 por ciento. Además, habría que añadir las concentraciones crediticias elevadas y la nula rentabilidad que presionan la posición patrimonial del banco.

La entidad registró resultados netos negativos al cierre de 2013 y primer trimestre de 2014 (3M14) derivado principalmente de cargos por estimaciones elevadas ante el repentino deterioro de cartera y de requerimientos adicionales de estimaciones regulatorias así como por el incremento en gastos operativos relacionados con recuperaciones de activos los cuales presionaron también el indicador de eficiencia a 130.2 por ciento. Además, habría que añadir las concentraciones crediticias elevadas y la nula rentabilidad que presionan la posición patrimonial del banco.